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PRiMeRa QUinCena de oCtUBRe
PRóxiMa ediCión MiÉRCoLes 21 de oCtUBRe

encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

LiMPiaRán Las MáRgenes
deL Río CtaLaMoChita

-----------------------------------
tUvo LUgaR en Monte BUey
La 16° Fiesta naCionaL de
La sieMBRa diReCta y 45°

exPo itai
-----------------------------------
exPo PasCanas 2015 dio
Un saLto en La CaLidad y

Cantidad de stand
------------------------------------
CReCe eL destRato soBRe

Los esPaCios PúBLiCos
------------------------------------

LaBoRde: se Pide a La
CoMUnidad seR Más ResPon-

saBLe Con eL Manejo de
Los ResidUos doMiCiLiaRios
------------------------------------

jUstiniano Posse:
Continúa La instaLaCión

de LUMinaRia Led 

Monte Maíz: Por primera vez de la vuelta a la
democracia gobernará la Unión Cívica Radical
En el último mes, la Unión
Cívica Radical, recuperó
luego de varios años las
intendencias de la ciudad
de Bell Ville y Monte Maíz.
En el primer caso, el ven-
cedor fue Carlos Briner y
en el segundo Héctor
Martín quien doblegó con
el 51.84 % a Luis Trotte,
quien gobernara durante
varios períodos y se con-
virtiera en uno de los re-
ferentes del Frente Para
la Victoria en la provincia.
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Crece el destrato sobre los
espacios públicos

PPaassCCaannaass

Finalizó la segunda
edición de expo Pas-

canas 2015, la muestra
comercial, agrícola, indus-
trial, educativa y de ser-
vicios, que contó con
stands de toda la región.
La exposición tuvo una
constante afluencia de gente
que visitaron los diferentes
stands y pudieron disfrutar
del abanico de números ar-
tísticos que se presentaron
en el escenario.
A esto hay que sumarle el

remate de reproductores
porcinos.
Los organizadores dijeron
que la diversidad de pro-
ductos atrajo una importante
cantidad de público, afir-
mando  que la muestra fue
un verdadero éxito, tanto
por la participación del sec-
tor privado como por la can-
tidad de gente que la reco-
rrió. 
En el acto apertura, el in-
tendente, Rodolfo Filipponi
agradeció a los asistentes

la participación de todos y
manifestó sentirse emocio-
nado por lo aportado por
todo el pueblo.
“Esta exposición es gracias
a un grupo de jóvenes que
tomando las palabras del
Papa Francisco en Rio de
Janeiro “hagan lío”, se mo-
vilizaron para generar un
gran movimiento de gente
para llevar a cabo Expo
Pascanas, porque ellos son
los artífices de ésta reali-
dad”, expresó Filipponi.

expo Pascanas 2015 dio un salto
en la calidad y cantidad de stand

◘ La Municipalidad de etruria emitió un comunicado
donde se le pide a la población que colabore con el
cuidado de la comunidad, ya que a días de limpiar al-
cantarillas y zonas de desagüe, los mismos se en-
cuentran obstruidos por la presencia de escombros,
animales muertos, bolsas de plástico, etc.
Pero este no es sólo un problema que afecta a esta co-
munidad en particular, sino a la mayoría de las poblaciones
de la región y el país.
Los espacios públicos no son considerados como lugar
de todos, sino por el contrario reciben el destrato de las
personas. Constantemente hay que informar sobre roturas
de plazas, pintadas de paradores de ómnibus y rotura de
luminarias. Estos son algunos ejemplos de una larga listas
de hechos lamentables.
Ahora hay que sumarle, el descuido que la población en
su conjunto tienen al momento de separar residuos, tirar
bolsas, plásticos, papeles, aerosoles y pilas, en la vía
pública de forma indiscriminada. También a la hora de
deshacerse de ramas, escombros y otros elementos en
lugares no permitidos.
Todo parece indicar que las campañas de concientización
no bastan, es mucho el esfuerzo que se hace en las Es-
cuelas y entidades públicas, pero aún no logra imponerse
una conciencia colectiva sobre el cuidado del medio am-
biente.
Luego la naturaleza comienza a pasar facturas, como lo
ocurrido a principio de año con las inundaciones y se
toma a sectores puntuales como culpables no asumiendo
que es un problema de todos y generado por todos.
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BBeeLLLL  vviiLLLLee

La oficina de empleo expuso su
experiencia en un congreso nacional
La oficina de empleo de

la Municipalidad de Bell
ville, en el marco del en-
cuentro Provincial de ofici-
nas de empleo convocados
por la dirección de servicios
de empleo del Ministerio de
trabajo de la nación, fue
elegida entre 36 oficinas de
la Provincia de Córdoba,
para exponer su experiencia
y evolución por sus años
de trayectoria en el territo-
rio.
Bajo el lema “Crear trabajo
para enfrentar la pobreza” es-
tuvieron presentes Autoridades
Nacionales como el Ministro

Dr. Carlos Tomada, el Secre-
tario de Empleo Matías Ba-
rroetaveña, el Director de Ser-
vicios de Empleo Lic. Daniel
Helbig, los Gerentes de las
Gerencias de Empleo y Ca-
pacitación Laboral de Córdoba
Dr. Francisco Yofre y de Río
Cuarto Franco Castaldi.
Dicho evento se realizó los
días 21 y 22 de Septiembre
en el Salón de Convenciones
del Hotel Interplaza en la ciu-
dad de Córdoba. 
En el Encuentro distintos es-
pecialistas analizaron la evo-
lución del empleo en los últi-
mos años, especialmente en

nuestra provincia, y su relación
con las políticas de empleo.
El objetivo fue reflexionar so-
bre el rol de los Servicios de
Empleo en el marco de las
políticas públicas, analizar los
logros y desafíos en la pro-
moción sociolaboral de los
segmentos con mayores difi-
cultades y en su derecho al
trabajo decente.
En la segunda jornada los
asistentes trabajamos en gru-
pos por región para analizar y
debatir sobre los desafíos y
las proyecciones de las Ofici-
nas de Empleo para afianzarse
y expandir sus servicios. ◘ el intendente edwin Riva anunció formalmente la

apertura en Monte Buey de un Centro de aprendizaje
Universitario (CaU) de la Universidad empresarial
siglo 21.
Fue en un acto celebrado en la Sala Luis Panigo de la
Cooperativa Eléctrica, donde el mandatario estuvo
acompañado por el Director Regional de Centros de
Aprendizajes Universitarios, licenciado Luis Agustín Vu-
covich, y la Presidente de la Fundación Docente y Co-
ordinadora de los Centros de Aprendizaje Universitarios
de Marcos Juárez, Monte Maíz, Cañada de Gómez y
Casida, profesora Laura Noemí Catalá.
Ante funcionarios, autoridades locales y regionales, y
representantes de instituciones intermedias y empresas
de la localidad monteboyense, el escribano, Edwin Riva
consideró que el desembarco de la Universidad Siglo
21 en Monte Buey constituye “un día histórico” y reveló
que “desde nuestra asunción, en diciembre de 2011, la
formación superior ha sido un permanente anhelo de
nuestra gestión”.

eenn  uunn  hheecchhoo  hh iissttóórr iiccoo  ll aa  
UUnn iivveerrss iiddaadd  ll lleeggóó  aa  MMoonnttee  BBuueeyy
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Continúa la instalación de luminaria
Led en distintos puntos del pueblo
El domingo 20 de sep-

tiembre los possenses
observaron con alegría el
encendido de las luces de
la moderna iluminación Led
en el Paseo del Ferrocarril.
La nueva obra es parte del
"Proyecto Integral Iluminando
Justiniano Posse", gestio-
nado por la comuna ante el
Gobierno Nacional por un
total de $ 22.700.000.
En su alocución, el inten-
dente Municipal, Dr. Víctor
Gerardo Zuin, manifestó lo
orgullo que implica dejar

inaugurado este tipo de em-
prendimientos, a su vez que
dio la orden para que se ac-
tiven las llaves que encen-
dieron las luminarias de todo
el sector comprendido entre

Avda. Juan José Paso y
Avda. Lavalle.
La flamante iluminación ge-
neró una importante circu-
lación de personas hasta
cerca de la medianoche.

◘ el presidente del Bancor, hugo escañuela, y el director
general de educación secundaria del Ministerio de edu-
cación, juan josé giménez, firmaron un acuerdo para
que alumnos del último curso lectivo puedan realizar
pasantías en alguna de las sucursales del interior.
Están dirijidas a jóvenes que cierran el Ciclo de Especiali-
zación del Nivel Medio de instituciones públicas o privadas
de las localidades en las que el Bancor está presente. La
selección de los pasantes será realizada por la Unidad Edu-
cativa de la entidad, en función del perfil y de la cantidad de
alumnos pasantes que el Bancor reciba.
La duración de la pasantía será por cinco semanas por
alumno, donde deberá cumplir cuatro horas diarias dentro
de la sucursal. Tendrá una asignación estímulo de 800
pesos en concepto de gastos de refrigerios, traslados y
viáticos entre otros.

jóvenes del interior podrán realizar
pasantías en Bancor
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MMoonnttee  MMaaííZZ

BReves de La Región

En el último mes, la
Unión Cívica Radical,

recuperó luego de varios
años las intendencias de la
ciudad de Bell ville y Monte
Maíz.
En el primer caso, el vencedor
fue Carlos Briner y en el se-
gundo Héctor "Cacho" Martín
quien doblegó con el 51.84 %
a Luis Trotte, quien gobernara
durante varios períodos y se
convirtiera en uno de los refe-
rentes del Frente Para la Vic-
toria en la provincia.
Los buenos resultados obte-
nidos por el radicalismo mon-
temaicino en las últimas elec-
ciones, hacían presagiar una
elección a apretada. A esto
hay que sumarle el desgaste

propio de varios años de ges-
tión, por parte de Trotte y la
aparición en escena de Oscar
Bringas conformando una
alianza entre Unión Por Cór-
doba y un sector del Pro que
le quitó varios votos peronistas
al actual Intendente. 
No obstante, la Unión Cívica
Radical superó el 50% del los
votos, lo que indica que hubiera
sido vencedor de una u otra
manera.
Conocido el resultado final,
los vencedores desplegaron
una amplia caravana recorrien-
do las calles de la localidad.
El intendente electo señaló
que se sentía muy confiado
antes de la elección, pero a
su vez, sorprendido por el am-

plio margen obtenido.
A su vez, adelantó que en los
próximos días dejará confor-
mado el gabinete de cara a la
asunción en diciembre.

ResULtado
héctor "Cacho" Martín
(Unión Cívica Radical):
2661 - 51.84%
---------------------------------------
Luis trotte
(M. Maíz Para la victoria)
1957 - 38.13 %
---------------------------------------
oscar Bringas
(Unidos Por Monte Maíz)
349 - 6.8 %
---------------------------------------
Leonel villegas 
(Primero La gente)
166 - 3.23 %

Por primera vez de la vuelta a la
democracia gobernará la UCR

LaBoRde: donaCión aL hosPitaL
Los integrantes de "Ruedas de Fierro" hicieron entrega a
la Municipalidad local de la constancia de lo recaudado en
el moto asado, a beneficio del Hospital Municipal Laborde.
Desde la comuna brindaron un inmenso agradecimiento al
grupo de moteros locales, quienes nuevamente han apoyado
al nosocomio, y cuyo aporte se materializará en mayores
beneficios para los pacientes.
----------------------------------------------------------------------------

jUstiniano Posse: joRnada soBRe vioLenCia
El día 28 de setiembre en el Auditorio de la Cooperativa
Eléctrica, a las 19 hs. se realizó una Jornada de Sensibili-
zación y Concientización sobre Violencia en las Relaciones
Intrafamiliares. El objetivo de dicha jornada fue compartir
un análisis de la coyuntura actual sobre la problemática en
cuestión y a su vez obtener herramientas para actuar frente
al hecho en concreto.
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INSCRIPCIONES
ABIERTAS

i.e.C.a.
Cursillo de ingreso a la

Carrera de abogacía 2016
Facultad de derecho y Ciencias sociales

Universidad nacional de Córdoba

◘ tras la clausura del basural a cielo abierto en la localidad
de Laborde, el área de bromatología dependiente de la
Municipalidad emitió un comunicado de prensa donde in-
forma a los vecinos que los residuos domiciliarios deben
ser separados en los hogares y sacados a la vía pública
en horarios y días correspondientes.
A su vez aclara el escrito, que el basural permanecerá
totalmente cerrado y está prohibido el ingreso a toda persona
que no pertenece a la Municipalidad.
También aclara que sea por cualquier motivo algún habitante
necesita ir a depositar residuos (no domiciliarios), deberá
dirigirse primero a los encargados municipales a los fines de
que éstos procedan a la apertura del predio y les indiquen
donde depositarlos.
No obstante para que ello ocurra deberán estar debidamente
separados.
Por último el informe señala que se encuentra prohibido
arrojar residuos de cualquier clase en calles o desagües de la
localidad.

LLaaBBooRRddee

se pide a la comunidad ser más
responsable con el manejo de los
residuos domiciliarios

Pascanas: Llega el “MULtiCULtURaL 2015”

◘ el sábado 10 de octubre el salón de fiestas del inde-
pendiente Foot Ball Club, será sede de la 19° edición del
"MULtiCULtURaL 2015", organizado por el instituto su-
perior del Profesorado de Pascanas.
Como cada año las provincias mostrarán su quehacer cultural,
con el orgullo que esto representa para los alumnos llegados
de todo el país.
Las delegaciones presentarán sus costumbres informando
al público sobres las bellezas naturales de cada una de sus
provincias o haciendo conocer los sabores a través de sus
comidas típicas.
En la ocasión, también se conocerá a la Reina y el Rey del
evento, a su vez que se premiará al ganador del concurso del
isologotipo.

institUto 
UniveRsitaRio
aeRonáUtiCo

- Contador Público.
- Licenciatura en administración.

atención al público: Llunes a viernes: 09:30 a 12:30 hs. - 17:30 a 22:30 hs. sábados: 09:00 a 15:00 hs.



◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  ttee RR CC ee RR aa ddii vv ii ssii óó nn ►►►►►►►►►►►►

ZZoo nnaa ee  --   99ªª FFee CChh aa ZZoo nn aa oo  --   88ªª FFee CC hh aa

Sección DEPORTES

Lambert continúa invicto y se
escapa en la punta

FFúúttBBooLL  --   LL iiggaa  BBeeCCCCaaRR  vvaaRReeLLaa  

◄◄◄◄◄◄◄◄  ttaaBBLLaa  ddee  PPoossiiCCiioonneess  PPRRiiMMeeRRaa  ddiivviissiióónn  ►►►►►►►►►►

j. newbery 2 vs. 1 alianza
JN: Nahuel Sánchez – 27´ pt.
JN: Alexis Salazar – 47´ pt.
A: Maxi Gómez – 12´ st.

Lagunense 1 vs. 2 atenas
L: Gustavo Rodríguez – pt.
A: Martín Pizarro – pt.
A: Héctor Alfaro – st.

talleres 2 vs. 2 sarmiento (i)
T: Joaquín Ghi – pt.
S: Marcos Velazco – 36´ pt. – Penal
S: Román Fenoglio 24´ st.
T: Matías Rodríguez – 44´ st.

atlético 1 vs. 1 g. Renny
A: Emanuel Delgado – 14´ pt.
GR: Francis Gómez – 46´ st.

Recreativo 1 vs. 0 independiente
R: Federico Giraudo – 24´ pt.

Argentino 0 vs. 2 Lambert
L: Mariano Brandoni – 3´ st.
L: Diego Vera – 32´ st.

Libre: Olimpo

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  RRee ss UU LLttaa dd oo ss dd ee PPRRii MMee RR aa ddiivv ii ssii óó nn ►►►►►►►►►►►►►►►►

◄◄  ZZoonnaa  eessttee  --   77ªª FFeeCChhaa  ►►◄◄  ZZoonnaa  ooeessttee  --   99ªª FFeeCChhaa  ►►

atlético 0 vs. 0 g. Renny
Recreat. 0 vs. 0 indepen.

argentino 3 vs. 1 Lambert

j. newbery 0 vs. 0 alianza
Lagunense 2 vs. 0 atenas
talleres 5 vs. 1 sarmiento

domingo 11 - Zona este - Fecha 10
Lambert vs. Recreativo
G. Renny vs. Argentino
Olimpo vs. Atlético

Miércoles 14 - Zona este - Fecha 11
Argentino vs. Olimpo

Recreativo vs Guillermo Renny
Independiente vs. Lambert



LLiiggaa  BBeeLLLLvviiLLLLeennssee

el Bell estira diferencias en la sima del torneo
Bell 24 pts.
san Martín (MB) 21 pts.
dep. Roca 20 pts.
dep. Leones 18 pts.
Matienzo 18 pts.
sarmiento (L) 17 pts.
villa argentina 16 pts.
argentino (Mj) 15 pts.
san Carlos 10 pts.
Progreso 9 pts.
talleres (Bv) 6 pts.
def. juventud (jP) 6 pts.

argentino (Bv) 26 pts.
Luro y 30 de junio 24 pts.
talleres (B) 23 pts.
Complejo dep. 22 pts.
san Martín (Mj) 22 pts.
defensores (saL) 19 pts.
defensores (sMs) 15 pts.
sp. Unión 15 pts.
Unión (M) 13 pts.
tiro Federal (Mj) 12 pts.
Central (Bv) 10 pts.
River Plate (Bv) 8 pts.
Firpo (sMs) 2 pts.

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  ddii vv iiss ii oo nn aa LL aa  ►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  ddiivv ii ss iioo nn aa LL BB►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►

ssee  ddiissppuuttaa  ee ll   ttoorrnneeoo  PPrroovviinncciiaa ll   
ddee  FFúúttbbooll   eenn  eemmbbaallssee

dePoRtes EL MEDIO
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◘ se encuentra en etapa definitoria el xxii Campeonato
Provincial de selecciones de Ligas sub 15 y sub 17
“darío adolfo estévez”, organizado por la Federación
Cordobesa de Fútbol.
Las ligas que participan de este certamen son: Liga
Beccar Varela; Liga Bellvillense de Fútbol; Liga Regional
de Fútbol de Canals; Liga Riotercerence; Liga de Dolorense
de Fútbol; Liga Regional de Sur; Liga de San Francisco;
Liga de San Alberto y Liga Independiente de Fútbol.
En esta ocasión han faltado grandes referentes como Río
Cuarto, Villa María y Córdoba.
La instancia semifinal se juega el día jueves 8 y la final el
viernes 9
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Sección AGROPECUARIA
CCaaMMPPaaÑÑaa  ggRRUUeessaa

Un estudio desarrolla-
do por la asociación

argentina de Consorcios
Regionales de experimen-
tación agrícola (aacrea)
asegura que los resultados
económicos esperados de
la soja y del maíz para la
campaña 2015/16 serían
negativos para la mayoría
de las zonas productivas
si se obtienen los rindes
históricos de cada región
y si se mantienen los pre-
cios a cosecha que ofre-
cen los mercados a térmi-
no.
"Alerta roja para la agricul-
tura nacional" titula su co-

municado Aacrea en el que
asegura que "en el 85 por
ciento de los departamen-
tos/partidos analizados, la
producción de maíz y de
soja sería económicamente
inviable porque el rendimien-
to promedio zonal se ubica
por debajo del rinde para
cubrir los costos".
Según la entidad, a nivel
general, el rinde medio del
maíz se encuentra 75 por
ciento por debajo del rinde
para cubrir los costos de
producción, mientras que en
la soja el rendimiento medio
es 40 por ciento menor al
rinde para cubrir los costos.

en CaMPo PRoPio taMBiÉn

Aacrea también analizó plan-
teos productivos en campo
propio mediante el cálculo
del radio de viabilidad, defi-
nido como la distancia pro-
medio desde el origen de la
producción hasta los centros
de comercialización.
Los resultados son alarman-
tes: en maíz, el radio de via-
bilidad es de apenas 30 kiló-
metros, mientras que en soja
es de 117 kilómetros. "Es
decir, un planteo de soja a
más de 117 km de su destino
comercial sería inviable eco-
nómicamente, de acuerdo a
las condiciones de rendimien-

to promedio, costos y precios
proyectados en el contexto
actual", explica el informe.
Un dato interesante es que
esta frontera se ha contraído
de manera exponencial en
las últimas tres campañas
analizadas. En la campaña
2013/14, el indicador alcan-
zaba 300 kilómetros para el
maíz y 275 kilómetros para
la soja.
Cabe aclarar que, al con-
traerse la frontera de viabili-
dad, se incrementa la super-
ficie donde los planteos pro-
ductivos aumentan su nivel
de riesgo. Según las proyec-
ciones realizadas para la
campaña 2015/16 del maíz,
dicha área de inviabilidad re-
presentaría el 83 por ciento
del total de la superficie mai-
cera. En el caso de la soja,

dicho porcentaje asciende al
44 por ciento.

ejeRCiCio negativo
A partir de los datos expues-
tos, Aacrea alerta en su co-
municado que "millones de
hectáreas agroclimáticamen-
te aptas para cultivo en mu-
chas provincias, en esta cam-
paña resultarán inviables eco-
nómicamente. El negocio
agrícola tendrá un ejercicio
con resultados negativos de-
bido fundamentalmente a la
presión fiscal, al incremento
de los gastos directos e indi-
rectos, a la política cambiaria
y a la continuidad de las res-
tricciones comerciales. 
Esta realidad puede generar
una reducción considerable
en la intención de siembra
2015/16".

Crece la preocupación en aaCRea por
la abrupta caída en la siembra de maíz
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aaLLtteeRRnnaattiivvaass  PPRRooddUUCCttiivvaass

nueva Ley de energías Renovable
El Congreso argentino

aprobó un nuevo ré-
gimen de fomento para pro-
yectos de energías reno-
vables, que contempla be-
neficios fiscales para los
desarrolladores de los pro-
yectos, crea esquemas de
financiamientos para su
construcción y fija precios
máximos de venta de la
energía producida.
La nueva ley establece como
objetivo que al menos 8%
de la matriz nacional de ener-
gía eléctrica sea aportada
por fuentes renovables hacia
2017 y 20% para 2025. 
Los incentivos fiscales in-
cluyen amortización acelera-
da del Impuesto a las Ga-

nancias; devolución anticipa-
da de IVA; exención de Ga-
nancia Mínima Presunta;
exención del impuesto de
10% sobre la distribución de
dividendos ante la reinversión
de utilidades; exención de los
derechos de importación para
bienes de capital y equipos
hasta 2017.
Otro punto es la no aplicación
de tributos específicos, rega-
lías nacionales, provinciales
y municipales durante el ré-
gimen de fomento, y posibili-
dad de trasladar al precio de
venta de energía eventuales
aumentos de impuestos.
También se permite el otor-
gamiento de un certificado
fiscal para proyectos con alto

componente nacional en sus
instalaciones (entre 30% y
60%). El valor del certificado
fiscal será por el equivalente
al 20% del componente na-
cional de las instalaciones
electromecánicas, excluida la
obra civil. 
Se crea además un fondo
fiduciario para la promoción
del financiamiento de los pro-
yectos. El fiduciante del Foder
será el Ministerio de Econo-
mía, el fiduciario el Banco
de Inversión y Comercio Ex-
terior (Bice) y beneficiarios
los titulares de los proyectos.
Entre los fondos que inte-
grarán el Foder, se prevén
cargos específicos a la de-
manda de energía. 



Sección SALUD
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Aunque siempre se ha
considerado que las le-

gumbres son muy recomen-
dables en la dieta de cual-
quier persona, en los últi-
mos tiempos ya no hay tan-
ta unanimidad si se pregun-
ta a los expertos.
Unos consideran que son
muy nutritivas y fundamenta-
les en cualquier dieta saluda-
ble, mientras que otros las
tachan como nocivas. Es más,
hay personas que han optado
incluso por eliminar por com-
pleto las legumbres de su co-
cina. En este artículo quere-
mos reflexionar sobre este
tema y arrojar un poco de luz
sobre este tema de actuali-
dad.

¿CUáLes son Las
LegUMBRes?

La familia de las leguminosas

está compuesta por una serie
de plantas que producen una
vaina con semillas en su in-
terior. En este artículo utiliza-
remos el término “legumbres”
para referirnos a dichas se-
millas.
Entre las leguminosas comu-
nes se encuentran alimentos
tan conocidos como las len-
tejas, los guisantes, los gar-
banzos, las habas o la soja,
entre otros. Los diferentes ti-
pos que existen varían mucho
en cuanto al aporte nutritivo
que ofrece, su apariencia, el

sabor y el uso.

Las LegUMBRes son MUy
RiCas en PRoteínas y

FiBRa

Las legumbres tienen un no-
table perfil nutricional, y son
una fuente muy rica en fibras
saludables y proteínas. Por
hacernos una idea, una taza
de lentejas cocidas nos pro-
porciona:
– 18 gramos de proteína
– 16 gramos de fibra
– 40 gramos de hidratos de
carbonos

Las legumbres, fundamentales en
cualquier dieta
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– 37% de la cantidad diaria
recomendada de hierro
– 90% de la RDA de folato
– 18% RDA de magnesio
– 21% RDA de potasio
– Más del 10% de la RDA de
vitaminas B1, B3, B5 y B6,
fósforo, zinc, cobre y manga-
neso.
Este aporte nutricional con-
lleva tan sólo 230 calorías,
por lo que las leguminosas
tienen un gran valor nutritivo,
caloría por caloría. Por otro
lado, las legumbres tienen la
capacidad de fijar el nitrógeno
de la atmósfera, que es un
componente esencial de los
aminoácidos, los bloques de
construcción de proteínas. Es
por estos motivos que las le-
gumbres son una de las me-
jores fuentes vegetales de pro-
teínas de la dieta. Por si fuera
poco, las legumbres son muy
económicas, por lo que son
un alimento básico en muchí-
simos países en desarrollo.
Las LegUMBRes son RiCas

en FiBRas saLUdaBLes
Una de las principales pro-

piedades nutritivas de las le-
gumbres es que son muy ricas
en fibras saludables. Favore-
cen la formación de ácidos
grasos de cadena corta, tales
como el butirato, que mejora
la salud del colon y reduce el
riesgo de cáncer de colon.
Por el contrario, el consumo
de legumbres suele generar
algunos efectos secundarios
desagradables como los ga-
ses y la hinchazón.
Otra ventaja del consumo de
legumbres, gracias al almidón
resistente y fibras solubles
que contienen, es que son
muy saciantes, por lo que re-
ducen la ingesta de alimentos.
Son, por tanto, de gran ayuda
para perder peso. También
son muy eficaces en el obje-
tivo de moderar los niveles
de azúcar en la sangre des-
pués de las comidas, además
de mejorar la sensibilidad a
la insulina.
El consumo habitual de le-
gumbres se ha relacionado
por diversos estudios con un
menor riesgo de padecer en-

fermedades del corazón, ade-
más de bajar los niveles de
colesterol. También ayudan a
reducir la presión sanguínea
y tienen efectos muy positivos
sobre los triglicéridos.

otRos BeneFiCios PaRa La
saLUd de Las LegUMBRes
Las legumbres están relacio-
nadas con numerosos bene-
ficios para la salud; tienen un
impresionante perfil nutricional
y son una de las mejores
fuentes vegetales de proteí-
nas. 

Las LegUMBRes Contienen
antinUtRientes

Todo no iban a ser noticias
positivas, ya que las legum-
bres contienen los llamados
antinutrientes, que son sus-
tancias que interfieren en la
digestión y absorción de otros
nutrientes. Este daño se da
en las legumbres crudas, por
lo que si se preparan con los
métodos apropiados, nos po-
dremos deshacer de la ma-
yoría de estos antinutrientes.



BeLL viLLe tuvo lugar en Monte Buey la 16° Fiesta 
nacional de la siembra directa y 45° expo itai

◘ Con una nutrida agenda de charlas de capacitación,
actividades culturales y presentaciones, Pasó la 16°
Fiesta nacional de la siembra directa y 45° expo itai.
El acto inaugural estuvo precidido por el intendente, Edwin
Riva, quien recibió al subsecretario de Agricultura de la
Nación, Juan Carlos Maceira; el Ministro de Agricultura de
la Provincia, Julián López; autoridades municipales, institu-
cionales y eclesiásticas, entre otras.
Siguiendo con la muestra se presentó formalmente la Cinta
Clasificadora de Residuos que fue íntegramente construida
en la localidad y financiada por el Municipio. la misma se
instalará en las inmediaciones de la Planta de Tratamiento
de Residuos Municipal.
También pasaron por el escenario, figuras de la música
tales como Segio Gallegillo, Vilma Palma, La Morocha y
Ballet Alpazuma, entre otros.
Hubo variadas propuestas con artesanos, parque de juegos
para los niños, rally y desfile de autos antiguos, demostración
de drones, auto y aeromodelismo, servicios gastronómicos
y demás actividades que integraron a toda la familia. Otro
momento destacado fue el concurso de Comidas al Disco.
A su vez, los stand premiados con el primer puesto fueron,
Industrias Comofra y El Sommelier.
Como cierre, Sofía Victoria Bamonde, de Marcos Juárez,
fue coronada como Reina Nacional de la Siembra Directa.
Momentos antes, Jessica Mitre, de Isla Verde, recibió los
atributos como Segunda Princesa, y Camila Borgna, de
Cañada Rosquín, resultó Primera Princesa. En tanto, Natalia
Bovo fue elegida como Reina Itinerante de Monte Buey.

Por intermedio de un
trabajo conjunto entre

la secretaría de Recursos
hídricos y Coordinación,
la Municipalidad de Bell
ville, bomberos y distintas
ong, tienen previsto co-
menzar con los trabajos
de limpieza del río Ctala-
mochita, en la traza que
atraviesa la ciudad cabe-
zera del departamento
Unión.
Las labores darán comienzo

a la altura del puente Sturla
y comprenderán acciones
de remoción de troncos y
ramas, poda de árboles, ex-
tracción de raíces, entre
otras cosas, que se hallan
en el curso. 
También está previsto un
engavionado a los fines de
estabilizar la cota más baja
de la barranca, ya que el le-
cho está sedimentado por
excesiva acumulación de ba-
rro.

Por otra parte, cuenca arriba
también, se han hecho ta-
reas de mantenimiento ge-
nerales en ciudades como
Villa María.
Además, se supo que se
trabaja intensamente en la
recuperación de dos válvulas
que estaban fuera de servicio
en el dique del embalse del
Río Tercero. Esto permitiría
duplicar el caudal actual, pa-
sando a drenar unos 80 me-
tros cúbicos por segundo.

Limpiarán las márgenes del río
Ctalamochita
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